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Protokoll der Generalversammlung des TSV Liekwegen e. V.  

Datum Sonntag, 11.03.2018 

Zeit 18:15 Uhr – Uhr 20:15 Uhr 

Ort Sporthaus Waldklause 

Teilnehmer (siehe Anwesenheitsliste) 

Leitung Andreas Baar 

anwesende Gäste 
 
 

Pressevertreter 

Gerhard Widdel (Bürgermeister, Vertreter der Gemeinde Nienstädt), Sarah-
Madeleine Keller und Jens Hauschild (ev.-luth. Kirchengemeinde Sülbeck), 
Joachim Warneke (TuS Sülbeck), Ernst Führing (Sparkasse Schaumburg) 

Michael Trapp (Schaumburger Wochenblatt) 

Vera Skamira (Schaumburger Nachrichten)  

 

TOP 1 Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  

Andreas Baar dankt den 65 Teilnehmern für das Erscheinen und die damit gute Beteiligung an der 
Versammlung. Er begrüßt die anwesenden stimmberechtigten Vereinsmitglieder. Die Einladung zur 
Generalversammlung ist den Mitgliedern mit der Vereinszeitung Ausgabe I/2018, Erscheinungsdatum 
Februar 2018, zugegangen. Aufgrund des anstehenden Beschlusses über die neue Vereinssatzung (s. 
TOP 6) haben alle volljährigen Vereinsmitglieder zusätzlich eine persönliche schriftliche Einladung 
(Versand 09.02.2018) inkl. Abdruck des Satzungsentwurfes erhalten. Nach einstimmigen Beschluss 
der Versammlung, stellt der 1. Vorsitzende die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit 
der Versammlung fest.  

Es liegen keine Anträge auf Erweiterung der Tagesordnung vor.  

Als Ehrenmitglied des TSV Liekwegen nimmt Horst Teubner an der Generalversammlung teil. Die 
besten Genesungswünsche des Vorsitzenden gehen an das 2. Ehrenmitglied Rosi Fügmann, die 
krankheitsbedingt nicht teilnehmen kann. 

Als Gäste begrüßt Andreas Baar den Bürgermeister der Gemeinde Nienstädt, Gerhard Widdel; die 
Pastoren der ev. luth. Kirchengemeinde Sülbeck Sarah-Madeleine Keller und Jens Hausschild sowie 
als Vertreter der Nachbarvereine Joachim Warneke (TuS Sülbeck). Darüber hinaus dankt der 1. Vor-
sitzende den Pressevertretern Michael Trapp (Schaumburger Wochenblatt) und Vera Skamira 
(Schaumburger Nachrichten) für ihr Interesse und ihre Anwesenheit. Als Vertreter der ortsansässigen 
Kreditinstitute sind Ernst Führung von der Sparkasse Schaumburg und Alexander Zuschlag für die 
Volksbank in Schaumburg in Doppelfunktion anwesend.  

Die Versammlung gedenkt den verstorbenen Vereinsmitgliedern Werner Kolbe (05.06.2017), Karl-
Heinz Witte (27.02.2018) und Ursula Rosenkranz (03.03.2018) in einer Schweigeminute. 

Grußworte 

Gerhard Widdel übermittelt die Grüße vom Rat und von der Verwaltung der Gemeinde Nienstädt. Er 
wünscht der Versammlung eine glückliche Hand und gutes Gelingen. Seinen Dank richtet er an den 
Vorstand für die geleistete Arbeit. 

Jens Hauschild dankt für die Einladung, freut sich einen wunderbaren Abend und wünscht dem Ver-
ein Gottes Segen für das kommende Jahr. 

Ernst Führing übermittelt die Grüße der Sparkasse Schaumburg und übergibt dem Vorsitzenden ei-
nen Fußball. 
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Joachim Warneke dankt für die Einladung und wünscht dem TSV Liekwegen alles Gute. Er erwartet 
positive Berichte und wünscht sich eine Fortsetzung der guten Zusammenarbeit beider Vereine. 

 

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der GV 2017 

Das Protokoll der Generalversammlung vom 26.03.2017 lag wie angekündigt zur Einsichtnahme im 
Sporthaus (Waldklause) aus und wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

 

TOP 3 Ehrungen 

Frauke Krösche, Renate Kappmeier und Christine Schaper nehmen die Ehrungen für langjährige Ver-
einsmitgliedschaft vor. 

Seit 25 Jahren im TSV Liekwegen sind Frank Bohnen, Nicole Efselmann-Busche, Susanne Cording, 
Lucas Cording, Daniel Krebs, Sigrun Rahlfs-Rose und Mathis Rose, von den Jubilaren ist nur Nicole 
Efselmann-Busche anwesend. 

Für 40 Jahre Vereinszugehörigkeit werden insgesamt 10 Vereinsmitglieder geehrt, von denen Karl 
Küster anwesend ist und eine goldene Ehrennadel sowie Blumen in Empfang nimmt. Auf 40 Jahre 
Mitgliedschaft im TSV blicken darüber hinaus zurück: Wilhelm Griesbach, Bodo Hartwig, Jürgen 
Hecht, Sven Heumann, Gisela Kastner, Gisela Nenast, Tim Nenast, Hartmut Schwantes und Patricia 
Zimmermann. 

Für 50 Jahre Vereinszugehörigkeit wird in Anwesenheit Karin Teubner geehrt. Karin Schade und In-
grid Wiebe sind ebenfalls ein halbes Jahrhundert im TSV Liekwegen. Die Ehrentafeln wurden bereits 
angebracht. 

 

TOP 4 Berichte 

a. des Vorstands (Andreas Baar) 

Andreas Baar verweist auf die kürzlich erschiene Vereinszeitung und kündigt einen stichpunktartigen 
Überblick dessen an, was 2017 im TSV geschehen ist. 

Vereinszeitung: 
Die Erscheinungstermine der Vereinszeitung wurden geändert, ab 2018 erscheint sie im Februar und 
jeweils nach den Sommerferien. Durch die neuen Erscheinungstermine kann über die jährlich wie-
derkehrenden Vereinsveranstaltungen (Saisonabschlüsse, Weihnachtsmarkt, Fitte Ferienkids, Fuß-
ballschule) zeitnah berichtet werden. Der Dank für die Gestaltung der Vereinszeitung geht an Timo 
Baar. 

Mitgliederentwicklung: 
In den letzten 5 Jahren ist erfreulicher Weise ein Mitgliederzuwachs um ca. 50 Mitglieder zu ver-
zeichnen (2013: 914/2017: 961). Davon 287 Kinder und Jugendliche, um die sich sehr gekümmert 
werden muss und für die eine große Zahl an Trainern und Betreuern vorhanden sein muss. Von der 
letzten Generalversammlung bis heute stehen 79 Austritten, 83 Eintritte gegenüber.  

FSJ´ler 
Seit dem 01.08.2017 ist Maurice Ludwig als bereits vierter FSJ‘ler beim TSV Liekwegen. Erneut erfolgt 
die Beschäftigung des FSJ‘ler in Kooperation mit der IGS Helpsen. Andreas Baar dankt Torsten Brüg-
gemann für sein Engagement bei Einstellung und Betreuung der FSJ’ler und kündigt die Absicht der 
Einstellung eines neuen FSJ’lers im Sommer 2018 an. 
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Ein-Euro-Jobber 
Seit September 2017 ist Dieter Serkowski beim TSV Liekwegen als Ein-Euro-Jobber beschäftigt und 
wird von Karl-Heinz Krämer betreut. Im Waldsportpark ist einiges zu pflegen, so dass ein Platzwart 
diese Arbeiten nicht allein erledigen Der erste Vorsitzende dankt Karl-Heinz Krämer für die Betreuung 
des Ein-Euro-Jobbers. 

Sporthaus 
Der Pachtvertrag für die Waldklause mit Ewald Brose wurde bis zum 31.12.2020 verlängert. Entgegen 
anderslautender Gerüchte gab es von Seiten des TSV Vorstands keine anderen auch wenn die Vor-
stellungen von Pächter und Verein in manchen Punkten unterschiedlich sind. Die relativ gute Auslas-
tung, das gute Essen und die Pachteinnahmen sind für den TSV wichtig. 

Fußballsparte 
Die Entwicklungen in der Fußballsparte haben den Vorstand mehr als üblich beschäftigt. Die Tren-
nung der JSG vom SV Nienstädt 09, die evtl. Erweiterung der SG um Südhorsten, die Einstellung eines 
neuen Herrentrainers und die erstmalige Ernennung eines Jugendkoordinators sind in diesem Zu-
sammenhang zu nennen. Letzterer ist ein neuer Baustein im TSV, vom dem sich der TSV neue Impul-
se in der Fußballjugendarbeit erhofft und ein auf die Zukunft ausgerichteter Versuch, der Zeit benö-
tigt und der, wenn er gelinkt, für andere Sparten oder auch für den Gesamtverein als Ergänzung zum 
Jugendleiter denkbar ist. 

Veranstaltungen 
Der Abend Herren 50 + fand am 03.11.2017 statt und wurde von Organisationsteam um Alexander 
Zuschlag, Timo Baar und Torsten Brüggemann geplant. 

Der Klönabend der Damen fand am 23.02.2018 erstmals am Freitag wieder in der Waldklause statt. 
Für die Organisation und Dekoration waren Christine Schaper, Frauke Krösche, Nicole Brüggemann 
und Anke Sonntag verantwortlich. 

Am Mittwoch vor Himmelfahrt gestaltet es sich immer schwieriger Betriebsmannschaften zu be-
kommen. Alternative Ideen für die Gestaltung des Himmelfahrtsmittwochs sind willkommen. Der 
Himmelfahrtstag selbst war 2017 wieder gut besucht und einige Angebote ausverkauft. Die Jugend-
turniere kommen gut an und locken viele Eltern und Geschwister in den Waldsportpark. Auch finan-
ziell war die Veranstaltung ein Erfolg. 2018 startet der Familientag an Himmelfahrt erstmalig mit ei-
nem Gottesdienst um 10.00 Uhr auf der Bühne. 

Der Weihnachtsmarkt 2017 konnte ebenfalls wieder als Erfolg gewertet werden. Zu beobachten war, 
dass das Publikum jünger geworden ist und dass mehr auswärtige Besucher anwesend waren, was 
für einen größeren Bekanntheitsgrad der Veranstaltung spricht. Da der 3. Adventssamstag 2017 recht 
dicht vor Weihnachten lag, wurde es für den einen oder anderen, der zeitlich beim Weihnachtsmarkt 
stark eingebunden war, doch recht hektisch. Somit beschäftigt uns doch die teilweise extreme Belas-
tung einiger Organisatoren sehr. Umso größer ist der Dank des ersten Vorsitzenden an alle Vereins-
mitglieder, die sich eingebracht haben. Der Dank geht auch an die Gemeinden Nienstädt und Helpsen 
ohne deren Unterstützung die Veranstaltung nicht möglich wäre. 

Die Fitten Ferienkids sind eine weitere echte Mammutveranstaltung des TSV Liekwegen die dem 
Verein mehr als gut tut, nicht finanziell, sondern für das Ansehen des TSV.  

Die Ferien-Fußballschule und der Laternenumzug (gemeinsam mit dem Kindergarten Liekwegen) 
runden das Angebot des TSV Liekwegen im Kinder- Jugendbereich ab und sind in diesem Zusammen-
hang ebenfalls zu nennen. 

Andreas Baar verweist auf einige sehr unerfreuliche Vorkommnisse, mit denen sich der Vorstand 
leider auch beschäftigen musste. Zunächst war es der pure Vandalismus, der sowohl auf der Schier-
borner Höhe, wie auch an der Tennishütte stattgefunden hat. Die Sandsteine wurden mehrfach und 
heftig beschmiert, sogar der Musikpavilion wurde versucht anzuzünden. Die Tennishütte sah nach 
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dem Einbruch schlimm aus und erforderte einen erheblichen Arbeitseinsatz. Bei der Sanierung der 
Hütte unterstützten uns die Gemeinde und die Volksbank Hameln/Stadthagen finanziell. 

Der „Besuch“ der Wildschweine sowohl auf der Schierborner Höhe als auch mehrfach auf dem 
Sportplatz hat Ulli Struckmeier viel Arbeit beschert und auch Arbeitseinsätze der Fußballer erforder-
lich gemacht. 

Letztlich hat der Sturm „Friederike“ sowohl am Musikpavilion als auch auf dem Sportplatz (da traf es 
den Ballfangzaun) für erhebliche Schäden gesorgt. 

Aktuell ist ebenfalls die Problematik des Wasserverlusts bei den Tennisplätzen, deren Ursache noch 
geklärt werden muss. 

Insgesamt stellt der erste Vorsitzende fest, dass der Waldsportpark ein relativ großes Areal ist, um 
das sich gekümmert werden muss und das in Ordnung gehalten werden muss. Sein Dank geht in die-
sem Zusammenhang an Karl-Heinz Krämer, der täglich ein offenes Auge für alles hat und auch immer 
Hand anlegt, wenn irgendetwas in Ordnung zu bringen ist. Ebenso dankt er Ehrenmitglied Horst Teu-
bner, der mit Rat und Tat zur Verfügung steht. 

Der Vorsitzende stellt fest, dass der Waldsportpark nicht nur eine Insel für den TSV ist, sondern auch 
eine Attraktivität und ein Stück Wohnqualität für die Bürger Liekwegens und Nienstädts ist, beweist 
z. B., dass die SN, wenn sie über Freiluft-Sport berichtet, für das Titelfoto den „Waldsportpark“ wählt.  

Abschließend dankt Andreas Baar allen Vorstandsmitgliedern für die geleistete Arbeit und die gute 
Zusammenarbeit. 

 

b. der Sparten 

1. Philipp Oelke für die Fußballsparte 

Spartenversammlung SG Liekwegen – Sülbeck 
Die Spartenleitung Fußball des TSV Liekwegen ist mit Joachim Peters, Benjamin Giesker, Dennis 
Struckmeier und Raphael Kraus einstimmig wiedergewählt worden. 

Mannschaften: 
Die Spielgemeinschaft SG Liekwegen-Sülbeck besteht für die 1. - und 2. Mannschaft. Die 3. Mann-
schaft bildet zusammen mit der 2. Mannschaft von Südhorsten eine SG Liekwegen-
Sülbeck/Südhorsten. Die Altherren und Altsenioren spielen in der SG Liekwegen-Sülbeck/Hespe. Zu-
dem sind die Fußballmädchen (Juniorinnen) in den Damenbereich gewechselt und bilden ebenfalls 
eine Spielgemeinschaft mit Südhorsten. 

Die 1. Mannschaft konnte nach dem Abstieg in den 2. Kreis im Sommer 2017 den sofortigen Aufstieg 
feiern. Unangefochten konnte die Meisterschaft zusammen mit Trainer Björn Schütte in der 2. Kreis-
klasse erreicht werden und zudem auch der 1. Platz in der Fair Play-Tabelle eingenommen werden. 
Björn Schütte ist im Sommer 2017 als Co-Trainer zur 1. Mannschaft des VFL Bückeburg gewechselt  
Als neuen Trainer für die 1. Mannschaft konnte Lars Reuther gewonnen werden. Er setzt die gute 
Arbeit mit den Spielern nahtlos fort.  

Die 2. Mannschaft hat den Aufstieg vom 4. in den 3. Kreis ins Auge gefasst. Bei der 3. Mannschaft, die 
ebenfalls im 4. Kreis mit Südhorsten zusammenspielt, steht der Spaß und ein bisschen Bewegung im 
Vordergrund. 

Die Altherrenmannschaft und die Altsenioren haben leider viele personelle Probleme durch Verlet-
zungen, Schichtarbeit und geändertes Freizeitverhalten und können daher nicht so stark wie in den 
letzten Jahren spielen. 
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Schiedsrichter: 
Die Schiedsrichterbesetzung ist mit 6 Männern ausreichend. Benötigt werden 5 Schiedsrichter. Der 
Dank geht an dieser Stelle an Lennard Braun, Moshos Katsagonas, David Kolata, Kevin Wiczowski, 
Dieter Zimmer und Birkan-Muhammad Akaydin. 

Abschließend bedankt sich Philipp Oelke im Namen der Spartenleitung bei allen Trainern und Be-
treuern, bei den Fans sowie dem Platzwart. 

Veranstaltungen: 
Philipp Oelke weist auf folgende Veranstaltungen der Fußballsparte hin: Skat- und Knobelturnier am 
29.03.2018 (Waldklause), Betriebsfußballturnier am 09.05.2018 (Liekwegen), Saisonabschluss am 
03.06.2019 in Sülbeck. 

Bericht der Jugendleitung JSG Liekwegen-Sülbeck 
Seit Sommer 2017 wird die JSG nur noch von den Vereinen TSV Liekwegen und TuS Sülbeck fortge-
führt. Darius Krösche hat den Posten des Jugendleiters der JSG Liekwegen-Sülbeck an Philipp Oelke 
übergeben. Karl Krösche ist zum Kassenwart der JSG gewählt worden. Aufgrund der Neuausrichtung 
wurde ein neues Logo in Anlehnung an das Logo der SG Liekwegen-Sülbeck entworfen. Die G- bis D-
Jugendmannschaften wurden mit Hilfe des Sponsors REWE mit neuen Trikots ausgestattet. Der Dank 
geht an dieser Stelle an die Marktleiter Herrn Yavuz vom REWE Stadthagen und Herrn Neugebauer 
vom REWE Obernkirchen. Über eine Großbestellung beim Sporthaus Wilkening wurden neue Trai-
ningsanzüge für die Trainer und Betreuer angeschafft. 

Die Juniorinnen spielen seit der aktuellen Saison mit Südhorsten zusammen und sind dem Herren-
/Damenbereich der SG angegliedert. 

Als Jugendkoordinator konnte Frank Fuchs gewonnen werden, der bereits ein Jugendkonzept erar-
beitet hat, welches langfristig in den kommenden Jahren umgesetzt werden soll. Derzeit spielen vier 
Jugendmannschaften von G- bis D-Jugend in der JSG sowie die C-Jugend gemeinsam mit He-
vesen/Hespe. Insgesamt sind ca. 75 Spielerinnen und Spieler in der JSG aktiv. Dazu kommen 15 C- bis 
A-Jugendliche die über ein Zweitspielrecht beim SV Nienstädt spielen. Für die Hallensaison sind 8 
Mannschaften gemeldet. 8 Trainer und Betreuer sind derzeit in der JSG aktiv. 

Aktionen 
Bei der Ferienfußballschule vom 09. -11. Juni 2017 waren wieder über 50 Jungen angemeldet. Beim 
4. Himmelfahrt-Junior-Cup wurde ein G – und ein F-Jugend-Turnier gespielt, das wieder toll besetzt 
war. Am 06.01.2018 wurde wieder ein Hallenspieltag für das A-Jugend Masters in Helpsen ausgerich-
tet. Am Vormittag fand im Vorfeld ein F- und ein E-Jugend Turnier statt. 

Veranstaltungen2018 
FFS Thormählen in Liekwegen vom 08.06 - 10.06.2018, 5. Himmelfahrt-Junior-Cup 10.05.2018 mit G-
und E-Jugend-Turnier, JSG Hallenturnier 18.01. – 20.01.2019 in der Kreisporthalle in Obernkirchen. 

Abschießend weißt Philipp Oelke auf die aktuell laufende Spendenaktion der SG Liekwegen-Sülbeck 
„Help for Gambia“ hin. 

2. Karl-Heinz Krämer für die Boulesparte 

Karl-Heinz Krämer berichtet, dass in der Spartenversammlung der Posten des Sportwarts nur kom-
missarisch besetzt werden konnte. 

Die Boule-/Petanque-Spieler blicken auf ein turnierreiches Sportjahr zurück. Teils mit sehr guten Er-
folgen auf schon gehobenem Niveau! Das heißt, dass in der Boule Liga Schaumburg (BLS) die erste 
Mannschaft den angestrebten Platz im oberen Drittel erreicht hat und die zweite sowie die SG Liek-
wegen/Sülbeck in die 1. Kreisklasse aufgestiegen sind. 
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Für die NPV (Niedersächsischer Petanque Verband) Mannschaft war der Aufstieg in die BOL (Bezirks-
oberliga) leider nicht von Erfolg gekrönt.  

Alle Landesmeisterschaft Turniere, an denen wir beteiligt waren verliefen zufriedenstellend, bis her-
vorragend. 

Die eigenen Turniere in Liekwegen werden sehr gut bis bestens besucht. Spieler aus dem weiteren 
Umland bis in die Region Hannover können begrüßt werden. Die zusätzlich auf dem Parkplatz im 
Wald hergerichteten Plätze erfreuen sich besonderer Beliebtheit. An dieser Stelle richtet der Sparten-
leiter seinen Dank an Klosterforst und Gemeinde für die Genehmigung zur Benutzung dieses Gelän-
des. Auf die insgesamt 12 Spielfelder ist die Boulesparte an folgenden Spieltagen angewiesen: die BLS 
benötigt die Plätze am 29. April, 17. Juni, und 16. Sept. sowie für den Heimspieltag der NPV am 2. 
Sept. 2018. Zur Herstellung der Waldplätze ist bereits der Splitt gelagert. 

Abschließend geht der Dank des Spartenleiters an den Vorstand für die tolle Unterstützung und für 
die hervorragende Zusammenarbeit innerhalb des Vorstandes. 

3. Tom Runge für die Tennissparte 

Tom Runge stellt die neue personelle Zusammensetzung der Tennissparte vor. Auf der Spartenver-
sammlung wurden gewählt: Jannik Schukowski (Spartenleiter), Tom Runge (Stellv. Spartenleiter), 
Reinhard Krenz (Sportwart), Werner Krull (Kassenwart), Florian Sonntag (Jugendwart). Als Platzwart 
fungiert Djamal Moghaddamina, ein zweiter Platzwart wird noch gesucht. Tom Runge dankt an dieser 
Stelle Daniel Brehme für seinen Einsatz als Spartenleiter im vergangenen Jahr. 

Die Tennisanlage erfordert einen hohen Arbeitseinsatz, der sich durch den Vandalismus im Sommer 
2017 noch erhöht hat. Dank des Einsatzes vieler Mitglieder konnten die ersten Schäden am Vereins-
heim nach dem Einbruch schnell beseitigt werden und Dank der finanziellen Unterstützung des Ge-
samtvereins sowie weiterer Unterstützer konnten Fenster, Lampen usw. ersetzt werden. Eine große 
Herausforderung ist ebenfalls die Wallanlage, deren Pflege extrem aufwendig ist. Hierfür die Erarbei-
tung eines neuen Konzepts angedacht: Wie soll die Tennisanlage in 5 Jahren aussehen? 

Die sportliche Entwicklung der Tennissparte ist positiv: Die Damen 50 und auch die Herren 40 I konn-
ten aufsteigen. Erstmalig wurde eine Herren II gemeldet. Die Herrenmannschaft konnte die Klasse 
halten und im Winter konnte erstmals eine Herren 30 gemeldet werden. Hinzukommen zwei neue 
Jugendmannschaften. Insgesamt sind somit mehr Mannschaften im Spielbetrieb als im Vorjahr. 

Auf diesem positiven Trend will sich die Tennissparte nicht ausruhen, sondern sich Gedanken über 
die konzeptionelle Ausrichtung der Tennissparte machen um auch in 5 Jahren noch eine der größten 
Tennisabteilungen in Schaumburg zu stellen. Hierzu wurde zunächst die Altersstruktur der Tennis-
sparte analysiert. Der größte Zuwachs konnten in den letzten Jahren in der Altersgruppe 41 – 60 Jah-
re festgestellt werden. Das aktuelle Fazit der Sparte lautet: Nicht nur in Kinder und Jugend investie-
ren, sondern in Familien. 
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4. Rainer Krebs für die Tischtennissparte 

Aktuell sind 2 Mannschaften im Spielbetrieb. 1 Schüler- und 1 Herrenmannschaft. Nachdem auf der 
letzten Generalversammlung von einem personellen Engpass bei den Herren berichtet wurde, hat 
sich spontan ein neuer Spieler gefunden. Das Spieljahr 2016/17 haben die Herren mit dem 7.Platz in 
der 2.Bezirksklasse abgeschlossen. Durch einen plötzlichen Todesfall und weitere krankheitsbedingte 
Ausfälle wurde die Hoffnung auf eine personell gut besetzte Saison 2017/18 nicht erfüllt. Geplant ist 
jedoch, dass die Herren in der nächsten Saison nach dem Abstieg in der Kreisliga weiterspielen. 

Die Schüler haben letzte Saison begonnen und konnten am Ende in der 3.Kreisklasse einen guten 3. 
Platz belegen. Da es diese Saison keine 3. Kreisklasse mehr gab, wurden die Schüler in der 
1.Kreisklasse gemeldet. Das es schwer werden würde Spiele zu gewinnen, war schon klar, es waren 
dann am Ende der Hinserie 1 Sieg und 1 Unentschieden. Aktuell warten die Schüler auf das erste 
Erfolgserlebnis der Rückrunde, sind aber trotzdem noch fleißig, motiviert und sehr regelmäßig beim 
Training. 3 der Schüler nehmen seit Anfang des Jahres an der Jugendrangliste des Kreises teil. Mit 
Erik Geveke nimmt ein Schüler seit Herbst 2017 einmal die Woche am Kreiskadertraining teil. Auf 
jeden Fall sind die Schüler ein echter Lichtblick für die Sparte, die es zu pflegen gilt. 

Seinen besonderen Dank richtet Rainer Krebs an die FSJ´ler Florian Sonntag (bis Juli 2017) und aktuell 
Maurice Ludwig, mit denen er zusammen das Training leitet. Ein weiteres Dankeschön geht an den-
Vorstand des TSV und an alle anderen Gönner, Sponsoren und Freunde des TSV.  

5. Frank Busche für den Spielmannszug  

Frank Busche berichtet von den Auftritten des Spielmannszugs Liekwegen im Jahr 2017 und hebt den 
Auftritt beim Karnevalsumzug in Hess.Oldendorf den die Liekweger mit der Startnummer 1 erneut 
anführen durften hervor. 

Der Vereinslehrgang wurde erneut im Gemeindehaus in Sülbeck abgehalten. Hier geht der Dank an 
die anwesenden Pastoren, die den Raum zur Verfügung stellten. 

Mit 19 aktiven Musikern haben die Spielleute am deutschen Turnfest in Berlin teilgenommen und 
konnten ihr musikalisches Können nicht nur während des großen Festumzuges, sondern auch an 
anderen bedeutenden Punkten der Stadt präsentieren. Es waren für jeden unvergessene Momente, 
in Berlin und eine Teilnahme 2021 beim deutschen Turnfest in Leipzig ist geplant. 2020 steht jedoch 
zuvor noch das niedersächsische Turnfest in Oldenburg an. 

Im Spätsommer starte die Sparte eine sehr große Aktion, um neue Mitglieder zu werben. Mehrere 
Hundert Flyer wurden verteilt. Die Resonanz war jedoch sehr enttäuschend, zum Schnuppertag fand 
niemand den Weg in den Übungsraum. Trotzdem konnten in den letzten Wochen und Monaten vier 
neue junge Spielleute gewonnen werden, die allesamt sehr eifrig dabei sind.  

Da aktuell viele Musiker berufs- bzw. ausbildungsbedingt nur am Wochenende zur Verfügung stehen, 
war die Besetzung bei einigen Auftritten etwas mager. Somit hat die Sparte beschlossen die Gesamt-
zahl der Auftritte etwas zu reduzieren. Die Auftrittsanfragen steigen im Gegenzug, weil immer mehr 
Spielmannszüge nicht mehr spielfähig sind, oder ganz aufgegeben haben. 

Auf der Spartenversammlung wurde Frank Busche in Abwesenheit für zwei weitere Jahre gewählt, zu 
Stellvertretern wurden Markus Kappmeier und Sascha Bilo gewählt. Für die Finanzen ist Karsten 
Schuilling zuständig, die musikalische Leitung besteht aus Pia Scheffler und Dennis Bittner. Als Aus-
bilder steht neben Pia Scheffler und Dennis Bittner auch noch Imke Busche zur Verfügung. Die Ju-
gendleitung besteht aus Saskia Bilo und Carolin Meyer. Somit steht der Spielmannszugssparte ein 
junges Team vor, das neuen Schwung in die Sparte bringt. 

Abschließend richtet Frank Busche seinen besonderen Dank an alle ehrenamtlichen Helfern und frei-
willigen Unterstützern der Sparte, sowie den Vorstand des TSV für die immer erfolgreiche und kon-
struktive Zusammenarbeit.  



Seite 8/11 

 
 
 

6. Christine Schaper für die Turnsparte 

Christine Schaper berichtet, dass sich seit der letzten Versammlung wenig Veränderungen in der 
Turnsparte ergeben haben.  

Kinder- und Jugend 
Bei den Tanzmäusen wird aufgrund der hohen Nachfrage ein dritter Kurs angeboten. Sie dankt den 
Trainerinnen für die tolle Arbeit. Aus dem J-Team ist nach den Fitten Ferienkids Vivienne Fahn als 
Tanzmausübungsleiterin dazugestoßen. Nach den Herbstferien 2017 hat sich eine neue Gruppe mit 
dem Schwerpunkt leistungsorientiertes Turnen gebildet, die von Annika Tadge mit Unterstützung aus 
dem J-Team durch Melina Bohnen und Tabea Meier geleitet wird. 

Erwachsene 
Der neue Kurs HIIT hat sich etabliert und wird gut besucht. Die Zusammenlegung einiger Erwach-
senenkurse war die richtige Entscheidung.  

Anschaffungen 
Angeschafft wurden 2017 10 Blackrolls für den neuen Kurs „Movement Mobility“, der im Januar und 
Februar 2018 lief. Die Blackrolls finden aber auch Anwendung in anderen Bereichen. Ein neuer Kurs 
„Movement Mobility“ wird voraussichtlich nach Rückkehr von Lukas Schukowski stattfinden. 

Die von vielen Gruppen gewünschte Spiegelwand ist nicht vergessen. Der Vorstand sucht nach einer 
passenden Lösung. 

Spartenleitung 
Bei der Spartenversammlung wurden Christine Schaper als Spartenleiterin und Nicole Brüggemann 
zur Stellvertreterin wiedergewählt. Darüber hinaus konnte Annika Tadge als weitere Stellvertreterin 
gewonnen werden. Eine Verjüngung in der Spartenleitung ist dringend notwendig und wünschens-
wert. 

Abschließend dankt Christine Schaper den Übungsleitern, fleißigen Helfern der Sparte und ihren Vor-
standskollegen für die Zusammenarbeit. 

 

c. der Jugendleitung durch Torsten Brüggemann 

Torsten Brüggemann stellt zu Beginn seines Berichtes fest, dass die Jugendarbeit im wesentlichen in 
den einzelnen Sparten stattfindet und dort von den vielen ehrenamtlichen Trainern und Betreuern in 
den Übungsgruppen umgesetzt wird. 

Zusätzlich zu diesem immer breiter werdenden Angebot, versucht der TSV spartenübergreifend  An-
gebote für Kinder und Jugendliche zu schaffen, um diesen den TSV näher zu bringen und ihnen eine 
sportliche Heimat zu geben, in der sie sich wohlfühlen.  

Ein wichtige Rolle in der Jugendarbeit übernehmen mittlerweile die jährlich wechselnden FSJ’ler, die 
allesamt einen wirklich tollen Job machen. Jeder FSJ’ler muss im Laufe seiner Dienstzeit neben seinen 
normalen Tätigkeiten in den Gruppen ein kleines Projekt planen und durchführen. Das machen diese 
aber nicht alleine. Im TSV hat es sich so ergeben, dass das J-Team, was mittlerweile aus fast 20 Ju-
gendlichen besteht, den FSJ’ler bei diesen Projekten und auch bei allen Vereinsveranstaltungen un-
terstützt. Der letztjährige FSJ’ler Florian hatte beim letzten Familienfest am Himmelfahrtstag die or-
ganisatorische Verantwortung für das Kinderprogramm. Das breit angelegte Angebot mit Aerotrimm, 
Piratenleiter und dem Sportmobil vom LSB kam wieder sehr gut an. Das Sportmobil wurde uns durch 
das Bundesprogramm „Integration durch Sport“ zur Verfügung gestellt. Dafür herzlichen Dank.  

Im Oktober fand in Kooperation mit dem Kindergarten Liekwegen und der Feuerwehr ein Later-
nenumzug zum Liekweger Sportplatz statt.  
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Zum Weihnachtsmarkt konnten die Kinder wieder ein Bastelangebot in der Weihnachtsmanufaktur 
nutzen, Runden auf dem Karussell drehen und natürlich die Tanzmäuse bewundern, die dem Weih-
nachtsmann einen tollen Empfang bereitet haben.  

Die erste Woche Sommerferien steht beim TSV im Zeichen der Fitten Ferienkids! Ca. 40 Helfer berei-
ten in dieser Woche über 90 Kindern eine sportliche und gesunde Ferienwoche. Stand 08.03.2018 
sind schon 80 Anmeldungen für die fünfte Ausgabe der Fitten Ferienkids im Juli 2018 eingegangen. 
Die Flyer und die Anmeldeunterlagen gibt es auf der Homepage des TSV zum Download.  Der Jugend-
leiter dankt allen Sponsoren, die den Verein bei den Ferienkids unterstützt haben und auch weiterhin 
unterstützen werden. Darüber hinaus dankt Torsten Brüggemann allen Helfern, die die Jugendarbeit 
im TSV mitgestalten und daran mitwirken. 

 

d. des 1. Kassierers Alexander Zuschlag und der Kassenprüfer  

Der erste Kassierer Alexander Zuschlag gibt Auskunft über die aktuell sehr gute finanzielle Lage des 
Vereins und stellt einzelne wichtige Positionen vor.   

Auszüge der größten Positionen auf der Einnahmenseite:  

 Mitgliedsbeiträge    44.804,00 €  (Vj. 45.471,00 €) 

 Spenden      13.495,00 € (Vj. 18.680,00 €)  

 Zuschüsse KSB/Verbände  12.203,56 € (Vj.   8.210,17 €)  

 

Auszüge der größten Positionen der Ausgabenseite:  

 Spartenbudgets insgesamt  38.902,68 € (Vj. 30.078,66 €)  

 ÜL-Vergütungen     20.437,50 € (Vj. 23.061,00 €)  

 Abschreibungen      7.244,00 € (Vj.   9.192,00 €) 

 Beiträge KSB/LSB      4.036,60 € (Vj.   4.051,20 €)  

  

Der Jahresüberschuss für 2017 setzt sich aus den folgenden Ein- und Ausgaben zusammen:  

Einnahmen                  116.952,79 €   (Vj 119.406,69 €)  

./. Ausgaben              109.466,32 €   (Vj 109.790,33 €)  

Jahresüberschuss                   7.486,47 €   (Vj .    9.616,36 €)  

 

Dieses sehr gute Ergebnis ist zum größten Teil dem Veranstaltungsmanagement und der Bandenwer-
bung zuzuordnen. Auch hier wird es immer schwieriger ausreichend ehrenamtliche Helfer für die 
vielen Veranstaltungen des TSV Liekwegen zu bekommen. Zudem ist der Erfolg leider immer maß-
geblich vom Wetter abhängig und das spielte 2017 bei allen Veranstaltungen mit.  

Seinen Dank richtet Alexander Zuschlag an alle Sponsoren, Verbände und an die Gemeinde Nienstädt 
für die geleistete finanzielle Unterstützung. Ohne diese ist ein Verein in der heutigen Zeit nicht mehr 
zu erhalten. Gerade für die örtliche Gemeinschaft leistet der TSV einen großen Beitrag zum sportli-
chen aber eben auch zum gesellschaftlichen Leben.  

Helmut Heumann als Kassenprüfer informiert die Versammlung darüber, dass er gemeinsam mit 
Markus Kappmeier die Vereinskasse am 07.03.2018 geprüft hat. Die Kassenprüfer fanden eine ge-
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schäftsmäßig geführte Kasse vor, alle Buchungen waren gut nachvollziehbar und die Kassenbestände 
stimmten. In den Sparten wurde gut gewirtschaftet, die Kassenlage ist in Ordnung. Insgesamt gab es 
keinerlei Beanstandungen. Helmut Heumann dankt dem 1. Kassierer für seinen umfangreichen und 
sehr gewissenhaften Arbeitseinsatz sowie dem gesamten Vorstand für die geleistete Arbeit  

 

TOP 5 Entlastung für das Geschäftsjahr 2017  

Helmut Heumann als Kassenprüfer stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstands und des Kassierers. 
Dem Antrag wird von der Versammlung einstimmig zugestimmt. 

 

TOP 6 Genehmigung der neuen Vereinssatzung 

Andreas Baar informiert die Anwesenden über die Gründe für die erneut erforderlich gewordene 
Abstimmung über die neue Vereinsatzung und verweist darauf, dass den stimmberechtigten Mitglie-
dern der abschließende Satzungsentwurf fristgerecht vorlag und gemeinsam mit der Einladung zur 
Generalversammlung versandt wurde. Änderungsvorschläge liegen nicht vor.  

Nach kurzer Aussprache wird die neue Vereinssatzung ohne Änderung von den stimmberechtigten 
anwesenden Vereinsmitgliedern einstimmig genehmigt. 

 

TOP 7 Wahlen 

a. 1. Vorsitzende/Vorsitzender 

Für die Durchführung der Wahl des ersten Vorsitzenden wird auf Vorschlag aus der Versamm-
lung Helmut Heumann als Wahlleiter gewählt. Bevor Helmut Heumann die Wahl durchführt, 
dankt er Andreas Baar im Namen aller Mitglieder für die geleistete Arbeit. Aus der Versamm-
lung erfolgt der Vorschlag „Wiederwahl“. Die Wiederwahl von Andreas Baar zum ersten Vorsit-
zenden erfolgt einstimmig. Nachdem dieser die Wahl angenommen hat, dankt Renate Kapp-
meier in ihrer Funktion als Sozialwartin im Namen des Vorstandes dem alten und neuen Vor-
sitzenden.  

b. 2. Kassiererin/Kassierer 

Raphael Kraus wird als 2. Kassierer einstimmig wiedergewählt. Die Hauptaufgabe des 2. Kassie-
rers ist die Mitgliederverwaltung. 

c. Schriftführerin/Schriftführer 

Als Schriftführerin und damit Mitglied des geschäftsführenden Vorstands wird Nicole Brügge-
mann einstimmig wiedergewählt. Ihr Haupteinsatzgebiet ist neben der Protokollierung der 
Vorstandssitzungen und Generalversammlung das Veranstaltungsmanagement der sparten-
übergreifenden Veranstaltungen. 

d. Pressewartin/Pressewart 

Timo Baar wird von der Versammlung einstimmig als Pressewart wiedergewählt. Sein Haupt-
einsatzbereich betrifft die Vereinszeitung, den Kontakt mit der Presse und diverse Gestaltun-
gen von Flyern und Plakaten sowie die Betreuung der Vereinshomepage. 

e. Kassenprüfer 

Jeweils einstimmig als Kassenprüfer gewählt werden Markus Kappmeier und Felix Glag. Als Er-
satzkassenprüfer wählt die Versammlung einstimmig Tim Struckmeier. 
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TOP 8 Bestätigung der Spartenleitungen 

Die in den Spartenversammlungen gewählten Spartenleiterinnen und Spartenleiter werden einstim-
mig en bloc bestätigt: 

 Boule   Karl Heinz Krämer 

Fußball   Joachim Peters 

 Spielmannszug  Frank Busche 

Tennis   Jannik Schukowski 

 Tischtennis  Rainer Krebs  

 Turnen   Christine Schaper 

Volleyball  Bernhard Wagner 

 

TOP 9 Bestätigung der Jugendleitung 

Torsten Brüggemann wird einstimmig als Jugendleiter bestätigt. 

 

TOP 10 Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. 

 

Andreas Baar schließt den offiziellen Teil der Generalversammlung um 20:15 Uhr mit seinem Dank an 
alle Anwesenden und wünscht allen einen angenehmen weiteren Verlauf des Abends. 

 

 

Liekwegen, den 04.06.2018 

 

 

 

Andreas Baar      Nicole Brüggemann 
1. Vorsitzender       Schriftführerin 


